



EXPLO'RETZ NEWS

Numéro 5 - Juin 2024

Zoom sur les formations adultes

Durant les mois de février et mars 2024, des personnels et enseignants de chaque établissement sont partis en formation : Finlande, Espagne ou Italie, voici un retour sur leurs expériences.

“J’ai vécu ma première expérience Erasmus comme une chance en effet, je ne savais pas qu’était possible d’effectuer une mobilité en tant qu’enseignante et j’ai sauté sur l’occasion de me former par ce biais. Je suis partie avec 8 collègues du consortium pour la Finlande en février dernier.

Nous avons suivi une initiation à la pédagogie positive scandinave dans une ambiance “hygge” à souhait. En parallèle de la formation nous avons accès à des sorties organisées avec un guide du centre de formation, la première dans Helsinki et la seconde sur une île aux alentours de la capitale.

Cette expérience fut positive en tous points : je retiens le partage d’expérience et de culture entre les collègues (portugais, allemands et lituaniens) et Irena la formatrice, la découverte d’Helsinki en plein cœur de l’hiver et je repars avec des clés pour instiller les préceptes du système éducatif finlandais dans mon enseignement.

Je recommande vivement cette expérience, qui nous amène à sortir de nos sentiers battus tant sur un plan personnel que professionnel.”

Mélinda Majorel, professeure d’anglais
Collège Notre-Dame de Recouvrance

Notre mascotte découvre l’Europe ! >

A chaque séjour, la mascotte du consortium a la chance de découvrir de nouveaux modes de vie



Financé par
l’Union européenne

Quelques chiffres...

> 25 adultes ont pu bénéficier d’une formation Erasmus+ :

> 10 ont suivi une formation en Anglais à Florence,

> 1 a appris l’Italien à Florence également

> 1 a perfectionné son Espagnol à Barcelone

> 13 ont suivi une introduction au modèle éducatif finlandais à Helsinki.



“Je suis partie en formation en Finlande, à Helsinki, du 11 au 18 février 2024 pour assister à une formation sur le modèle pédagogique finlandais.

La formation s’est déroulée dans les locaux d’Europass à Helsinki et était assurée par Irena Papa. En plus du groupe des 9 professeurs françaises du consortium, 3 professeurs lituaniennes, 4 portugais et un allemand assistaient également à cette formation. J’ai apprécié les échanges entre tous les membres de la formation, favorisés par les activités proposées par Irène. J’ai découvert des aspects inconnus pour moi de la culture finlandaise, notamment l’éducation à l’autonomie dès le plus jeune âge, qui permettent de mieux comprendre la mise en place d’activités pédagogiques dans les écoles. Les cours étaient concrets avec la mise à disposition d’outils intéressants, numériques notamment.

La visite guidée de la ville a été une excellente entrée en matière pour découvrir ensuite par nous-mêmes la capitale finlandaise avec un coup de cœur en ce qui me concerne pour le sauna et la piscine en plein air ! Je remercie le consortium pour l’excellente organisation de ce séjour qui nous a laissé l’esprit libre pour profiter entièrement de la formation.”

Nathalie Caillaud, professeure d’anglais
Collège Notre-Dame de Recouvrance, Pornic

europass
Teacher Academy



" J'ai eu la chance de participer à un stage de langue Erasmus à Florence en Italie au mois de février 2024. Je dis "la chance" car ce fut une formidable aventure, tant sur le plan humain que linguistique et culturel. Nous avons pu apprendre l'anglais avec un très bon professeur, entendre parler italien dans les rues et ailleurs, et pratiquer les échanges linguistiques avec d'autres personnes. Nous étions un groupe de 10 personnes parties ensemble, ce qui nous a permis de découvrir des gens d'autres horizons, d'autres collègues

d'autres matières. Nous avons vécu des moments de partage et de convivialité qui resteront des instants hors du temps, précieux. Nous avons aussi sur place pu découvrir des gens venant d'autres pays, surtout lors des cours de langue où les nationalités sont variées (dans notre cas, nous étions surtout des Français, et il y avait 2 Polonais) : cela nous a permis de découvrir d'autres modes de vie, d'autres fonctionnements d'école dans des pays voisins et l'enseignement de leurs jeunes si différent du nôtre (tant dans les matières enseignées que la manière dont ils les enseignent.) Enfin, nous avons aussi pu, grâce à ce magnifique voyage, découvrir les merveilles de cette très belle ville italienne qu'est Florence et profiter de nombreux trésors culinaires, artistiques et architecturaux qu'elle renferme. Ce que je retiendrai néanmoins de ce voyage reste la formidable aventure humaine, et les souvenirs joyeux (et pluvieux !) de nos pérégrinations."

Emilie Vangrevenynghe
Collège Saint-Roch, Saint-Père-en-Retz

Premières mobilités individuelles

Collégiens

De courageux volontaires, aventuriers dans l'âme ! 5 élèves de 3ème du collège Saint-Joseph ont été sélectionnés pour réaliser une mobilité individuelle en Espagne de deux semaines du 17 février au 2 mars. Ils ont été intégrés aux cours de 4ème et 3ème de l'IES Sant Esteve à Castellar del Valles. Pas toujours facile quand les cours sont plurilingues : en espagnol, en catalan, en anglais et un peu de français mais ils ont relevé le défi avec brio.



Lycéens

Après avoir porté leur candidature et passé les étapes de sélection, 4 élèves de seconde et 4 élèves de premières sont parties deux semaines suivre les cours auprès de notre partenaire en Espagne l'IES Domingo Miral. Chacune dans une classe correspondant à leurs choix de spécialités ou d'option elles ont pu découvrir le système scolaire espagnol, le rythme de vie au sein des familles qui les ont accueillies et vivre une expérience « INCROYABLE ». Une belle aventure !



>>> Plus d'infos à venir sur les mobilités de groupe élèves dans notre prochain **Explo'Retz News**

> Ouest-France du 25 juin 2024

Machecoul-Saint-Même

1^{re} cérémonie Erasmus + pour Explo'Retz



Les élèves du collège Saint-Joseph en Espagne.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Le consortium Explo'retz piloté par le collège Saint-Joseph, de Machecoul-Saint-Même, a organisé ce mois-ci sa première cérémonie Erasmus +. Elle a rassemblé des élèves, personnels et enseignants, des six établissements partenaires qui ont participé aux projets Erasmus +. Cette cérémonie comportait une remise d'attestations Europass aux participants étant partis grâce au programme de l'Union européenne.

204 élèves et 25 adultes, des établissements privés de Legé, de Saint-Philbert-de-Grand-Lieu, de Machecoul-Saint-Même, de Sainte-Pazanne, de Pornic et de Saint-Père-en-Retz, ont pu bénéficier d'une subvention de financement pour leurs projets. Les élèves ont pu témoigner de leurs expériences menées autour de l'innovation pédagogique, le numérique ou encore le développement durable.

Solène et Coline, du collège Sainte-Anne, de Legé, ont préféré « le lien

avec les correspondants. Le voyage nous a permis de devenir plus autonomes et de nous sentir citoyennes européennes ».

L'objectif premier a été de lancer la dynamique pour encourager la mobilité des jeunes dès le collège. Pour cette première année, les élèves de la 4^e à la Terminale ont pu partir dans six pays partenaires, dans le cadre d'échange ou de mobilités individuelles : Allemagne, Espagne, Lituanie, Pays-Bas, Roumanie et Suède.

Pour Lorenzo, élève de Segpa (section d'enseignement général et professionnel adapté) de Machecoul-Saint-Même, c'est « une expérience très enrichissante, qui m'a beaucoup appris. On se rend compte selon les pays que la culture n'est pas la même et qu'il faut s'adapter ».

Pour chaque communauté éducative, ces propositions, ouvertes à tous, favorisent l'autonomie, la confiance en soi, développent les compétences citoyennes, culturelles et langagières.